

# De acuerdo con la huelga los trabajadores de la Chirilanco

## FRACASAN LAS MANIOBRAS TENDIENTES A DIVIDIR EL MOVIMIENTO

### GRAN TRIUNFO UNITARIO DE los TRABAJADORES BANANEROS O negocia la Compañía un arreglo con sus verdaderos líderes o irán a la HUELGA GENERAL

En la mañana del jueves 18 de Agosto los diarios dieron la noticia de que en el plebiscito verificado por Inspectores de Trabajo en la zona bananera de Pto. González la votación arrojó el siguiente resultado, de cuyo revelador: de cinco fincas visitadas los inspectores registraron el siguiente resultado: votaron en favor de la huelga 477 trabajadores y votaron en contra solamente 13.

Esta votación, índice ya de la voluntad ampliamente mayoritaria de los trabajadores bananeros, viene a constituir un meritis a las afirmaciones hechas por el señor Presidente Figueres a un corresponsal de International News Service, en el sentido de que las demandas planteadas a la Chiriquí Land Co. habían sido formuladas por un pequeño número de dirigentes comunistas, sin contar con apoyo alguno de los obreros bananeros.

### LA "FOBA" RECHAZA ENERGICAMENTE LA POSICION DE LA COMPAÑIA DE NO NEGOCIAR CON SUS DIRIGENTES

Con el pretexto de que la Compañía Bananera se opone a negociar un acuerdo con dirigentes obreros "comunistas", el señor Ministro de Trabajo ha estado discutiendo con el dirigente de la Fetraba, don Juan Rafael Solís, un plan gubernamental para poner término el conflicto colectivo de carácter económico social que se está tramitando en los Tribunales de Trabajo entre los trabajadores de Puerto González

Viquez y la Chiriquí Land Co. Estas conversaciones las llevan a cabo con el Señor Ministro de Trabajo y el c. Solís, a pesar de que ambas partes saben perfectamente bien, que tanto legal como extralegalmente, los trabajadores de Puerto González están representados en este conflicto por un comité unitario, integrado por partes iguales por delegados de la FOBA y la FETRABA. Al respecto, y para que la opi-

nión pública se forme juicio sobre el nuevo giro que toma este asunto, nos permitimos exponer lo siguiente:

Primero: En varias oportunidades anteriores, cuando el señor Ministro de Trabajo interpuso sus buenos oficios para mediar entre trabajadores bananeros (tanto de la FOBA como de la FETRABA) y la United Fruit Co. ésta se negó a llegar a algún arreglo con el señor Ministro, alegando que "aunque le merecía todo respeto", de todas maneras "no se encontraba legalmente obligada a acatarle, pues en ese terreno la Compañía se atiene a lo que digan los Tribunales de Trabajo".

Segundo: Esta actitud de la United obedecía a que suponía que ni los sindicatos bananeros ni los trabajadores por sí mismos iban a estar en condiciones de obligarla por la vía legal a negociar ya una Convención Colectiva de Trabajo o a un Conflicto de carácter económico social, como el actual.

# ADELANTE

SEMANARIO INDEPENDIENTE

VALE 25 CTS

EL EJEMPLAR

Apartado Postal: 2009

DIRECTOR: RODOLFO GUTIERREZ

Año III

San José, Costa Rica, Domingo 21 de Agosto de 1955

Nº 154

## La defensa de la Patria es un deber de todos los días

### EL FRENTE DEMOCRATICO NACIONAL NO ES UN MOVIMIENTO SOLO para el DIA de las ELECCIONES Son declaraciones de Don Eduardo Mora V., sobre el folleto "Luchemos por este Plan Contra la Crisis"

El señor Eduardo Mora se ha servido, contestar a este periódico, algunas preguntas sobre el carácter del Frente Democrático Nacional, cuya formación han propuesto recientemente en un folleto los señores Manuel Mora, Carlos Luis Fallas, Arnoldo Ferreto, Rodolfo Guzmán y el propio interrogado.

Las siguientes son las manifestaciones del señor Mora:

"La democracia costarricense sólo tiene un camino para salvarse. Es el que se ha señalado en el folleto LUCHEMOS POR ESTE PLAN CONTRA LA CRISIS. Consiste en el agrupamiento de todos los ciudadanos no vendidos al imperialismo, a fin de imponer un régimen político nuevo, verdaderamente democrático, que sea la expresión de las necesidades de todas las

clases sociales y de todos los costarricenses patriotas.

"El pueblo costarricense tiene gloriosas tradiciones que revelan su arraigado patriotismo, y por eso estamos seguros de que un Frente Democrático Nacional como el que se propone, no sólo llegará a formarse y a adquirir gran fuerza, sino que logrará cumplir hasta el final la misión histórica de salvar a Costa Rica de la dictadura y de la miseria.

"Algunas personas han interpretado el Frente Democrático Nacional como un movimiento político electoral. Quizá como un bloque de partidos políticos democráticos. Pero tal interpretación no es correcta. La defensa de nuestra patria no se queda sólo para las fechas electorales.

—(Pasa a la Pág. 2)—

### "Sears" amenaza al comercio nacional

Una nueva amenaza se cierne sobre el comercio nacional sin que éste, de ordinario tan atento a la defensa de sus intereses, se haya dado siquiera por aludido. Nos referimos el establecimiento de la primer gran tienda en San José del monopolio Sears, de comercio al por menor, cuya cadena de tiendas se extiende, no sólo a través de los Estados Unidos sino también por diversos países de América Latina. En efecto, Sears ha acaparado casi el comercio al por menor en las ciudades más importantes de México, Panamá, Venezuela y otros países, después de haber extendido sus tentáculos por todas las grandes ciudades de los Estados Unidos. En donde quiera que ha

—(Pasa a la Pág. 2)—

### URGE que se establezca el fuero

To... ales...  
e... jo e... debilidad... cal cost... esa gar... rgani... naler... muy...  
—(Pasa a la Pág. 2)—

# SIGUEN BAJANDO LOS PRECIOS DE

## A PESAR DE LAS HELADAS OCURRIDAS EN BRASIL

### En Brasil se piensa en venderle café a la Unión Soviética y Hungría

A pesar del no disimulado optimismo con que los productores de café recibieron la noticia de que las heladas en el Brasil habían inutilizado gran parte de la cosecha de este país, que es el mayor productor del mundo, los precios del café continúan bajando. Entre paréntesis, este fenómeno de las heladas del Brasil sirve para ver con toda claridad como es de absurdo el régimen capitalista, ya que los productores de unos países se al-

gran de la desgracia de los otros y buscan la solución de su problema en la reducción de la producción.

Aunque dichas heladas han disminuido la cosecha del café brasileño, este país no aceptó el plan de la FEDECAME que le reducía la colocación de su café a un sesenta por ciento. Más bien reclamó el Gobierno brasileño mercado para tres millones cinco mil sacos de café que retuvo de la cosecha pasada.

De una información proveniente de Washington, obtenemos el dato de que "la producción mundial exportable durante 1955-56 ha sido calculada en 36 millones 700 mil sacos" y que "el consumo mundial ha venido siendo sólo de alrededor de 39 millones de sacos anuales".

La misma información dice que si aumentara el consumo en los Estados Unidos en un 10 por ciento, apenas alcanzaría a cubrir el aumento de un once por cien-

to en la producción mundial de café.

De ahí que la solución de la crisis de sobreproducción de café sigue siendo la de buscarle nuevos mercados, incluyendo a los países socialistas. En Brasil se está pensando seriamente en comerciar con los países socialistas, pues el mismo cable procedente de Washington dice:

El Brasil cree que existe un gran mercado cafetero detrás de

telón de h... gria, espe... bajo un trat... bién se dice... Congreso est... anudación... ciales con... vender ca... Este es... ta Rica... prod... de